

A la recherche de l'univers de l'arbre immortel, je me suis immergée dans un monde fascinant. Ce végétal est incontestablement un élément de la vie essentiel sur terre et indispensable à l'homme. Depuis l'antiquité, en passant par les mayas jusqu'à Klimt, l'arbre traversant les millénaires montre qu'il est légendaire et immortel. La vie de l'arbre est chantée, contée, célébrée... Mais qui sont ces géants qui ne meurent jamais ? Quels sont leurs secrets ? Peuvent-ils parler ou nous parler ? Certains sont nés bien avant les pyramides. Le fait de savoir qu'il existe une colonie de peupliers faux-tremble, du haut de leur quatre-vingts mille ans, c'est vertigineux et impressionnant ! Le ginkgo biloba, appartenant à la plus vieille famille d'arbre au monde, ne vieillit donc jamais. En effet, les arbres peuvent être immortels parce qu'ils ont la particularité de croître indéfiniment de par leurs cellules appelées méristèmes. En France, nous pouvons observer des arbres immortels de mille ans. Quelle chance ! Leurs qualités sont innombrables tant ils sont exceptionnels et remarquables. Chacun d'entre eux nous surprend, nous émeut, nous protège, nous soigne... Les plus insolites nous font rire. La liste est bien trop longue pour exprimer combien ils sont puissants, robustes et intergénérationnels. L'arbre immortel nous parle au travers de ce qu'il symbolise, de ce qui le qualifie et le représente. Il est poète puisqu'il nous parle d'amitié, d'amour, de tendresse et de tristesse. Il est magique lorsqu'il émerveille les enfants par la féerie. Il est beau, élégant et à la mode lorsqu'il trône dans les plus beaux paysages qu'il magnifie. Il sent étonnamment bon. Il est chaleureux. Son pied peut réchauffer le cœur d'un enfant dans le besoin de réconfort. Il est généreux quand il offre ses fruits sucrés ou amers. Il est hospitalier lorsqu'il loge les écureuils. Il est vertueux. Ses essences sont bénéfiques sur notre santé. Il est guérisseur. Le pin, le bouleau et le saule ont sauvé la vie de tant de gens. Il est énergétique car il est prouvé qu'il a une influence sur notre esprit. L'arbre immortel détient des vertus thérapeutiques extraordinaires. L'olivier nous parle lorsqu'il nous apporte une paix intérieure. Le chêne nous parle lorsqu'il apaise nos angoisses. Il est donc vrai que la sylvothérapie est une forme d'un autre langage. Il est protecteur compte tenu qu'il est un générateur de pluie. Il est sauveteur car il a la faculté de purifier l'air. Il est vénéré et sacralisé dans toutes les cultures confondues. Il est hélas carbonisé de la main de l'homme. Selon moi, il ressemble tantôt à un guerrier. Et s'il avait une bouche pour nous parler, l'homme n'aurait plus qu'à se cacher de la honte de le malmené. Fort heureusement, il est combatif et intelligent car il sait se défendre et déployer des stratégies contre les chenilles, les insectes et quelques mammifères ennemis. Et d'autre part, il cache toute une vie secrète. Il n'est pas le végétal "végétatif" qu'on croît généralement. Il ne reste pas planté là comme une souche ! Mais il est plutôt très doué d'un langage qui lui est spécifique pour communiquer avec les autres éléments de son environnement. Discrètement et humblement, il est aussi solidaire parce qu'il interagit avec les autres "ses frères et ses cousins" et développe une relation d'entraide avec eux. Dans le réseau qui leur sont propres, tous reliés, les arbres communiquent et échangent tellement d'informations entre eux en prônant la fraternité, l'égalité et la paix. Fidèles à leur appartenance, tous ensemble, les arbres immortels font de la résistance contre toute attaque en secrétant des anticorps. Aucun d'entre eux n'accepte que l'autre soit attaqué coûte que coûte. Et lorsqu'un entre eux est malade, les arbres voisins leurs envoient des nutriments pour le soigner. Il est évident qu'au travers de leur communication, ne règne que la bienveillance collective. Par ce langage commun, l'arbre immortel apparaît tel un gardien; le patriarche de la nature. L'arbre immortel parle plus que nous l'aurions imaginé avec un réseau inégalé face à internet. Les arbres n'ont pas besoin d'électricité pour communiquer ou pour envoyer des signaux, ils puisent sur les filaments blancs des champignons ou au travers de leurs racines. C'est d'ailleurs plus écolo que les écolos ! Il appartient à chacun d'entre nous d'en prendre de la graine ! Alors oui ! Les arbres immortels parlent discrètement, en bon intelligence et avec

efficacité. L'homme doit veiller à être davantage attentif à ce qu'ils nous disent, nous racontent parce qu'ils méritent bien qu'on les écoute. Et n'ignorez point ces autres sens : le toucher, le goût et l'odorat !